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把扬尘治好才能补齐短板

头条评论

如果您对烟台身边事觉得不吐不快，对自己的经历见闻有话要说，或者对烟台城市发展有自己的建议，或者读罢本报新新闻后
想谈谈看法，我们的话题版都在等着您。
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毛旭松

不知道您是不是跟我有一样
的感受，今年烟台的蓝天白云日可
是比以往少了，时不时的雾霾缭绕
搞得人们很是心烦。气象部门的解
释也印证了咱们老百姓的直观感
受，无风无雨加高温，污染颗粒难

散开，加剧了雾霾程度。
虽然烟台的空气质量在全

省来看还是高居前列，可第一季
度生态补偿资金位列全省倒数
第一还是敲响了警钟。烟台的空
气质量相对来说是不错，但也不
能天天以身居全省老二位置自
得。跟其他内陆城市比，烟台的
空气质量好，很大程度上得益于
得天独厚的地理位置。抛去自然
因素不谈，烟台在人为因素上还
是有很大的进步空间。

据环保部门统计，今年第一
季度的空气状况，扬尘、汽车尾
气和工业污染是影响烟台空气
质量的三大因素。汽车尾气和工
业污染不必细说，基本情况大家
都很清楚。扬尘为什么会多？城
市化加速推进的开发建设时期，
建筑工地林立，各个区块开发，
市政道路改造和建筑工程大量
增加，工地扬尘无疑给城市空气
带来了一定的影响。

雾霾治理不仅是短期任务，

更是长远目标，但扬尘污染治理
和汽车尾气治理是能够在短期
内产生效果的。既然是扬尘拖了
烟台空气质量的“后腿”，那就应
该瞪起眼来把扬尘治理好。扬尘
其实和污水差不多，之所以难以
治理，原因主要是不少主体单位
责任意识不强，重经济效益、轻
投入，重工程进度、轻现场管理，
导致治理存在盲区。

对于习惯了白云蓝天的烟
台人民来说，雾霾天越来越多实

在是无法让人接受。感到疼了，
才会真重视。城市的建设和发
展，不能以让居民呼吸污染空气
为代价。这个生态补偿资金就像
是标杆，督促着相关部门搞好烟
台的空气质量。

治理空气质量就相当于看
病救人，医出病症来才能够对症
下药，现在已经肯定是扬尘拖了
空气质量的后腿，那就看环保部
门联合住建等部门，如何改善这
烦人的扬尘污染吧。
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我有话说 名嘴说事

拜金主义也是好东西，比信
仰缺失还好五倍。一个人的行
为，不侵犯他人的人身及财产，
是最根本的起点，拜金主义当然
也建立在这个基础上。顺应人
性，给人自由逐利的市场，让更
多的人在分工与交易中重视自
身的利益，那些由极端思想及行
为导致的事件，必然会变少。

——— 连岳(作家)

嬉笑怒骂

新闻：河南省会议费开支将
实行综合定额控制，会议费最高
每人每天500元，其中伙食费100

元、住宿费300元、公杂费100元；
会议场所一律不得摆放鲜花、不
得额外配发洗漱用品……近期
出台的《河南省省级会议费管理
办法》，进一步加强和规范省级
会议费管理，精简会议，改进会
风，严格控制会议费支出，提高
资金使用效益。(郑州晚报)

点评：官吃一天民吃一月。

新闻：湖北利川在重庆宣传
旅游项目时，在重庆公交车车身
上打出惊人广告，在公交车身的
醒目位置赫然出现“我靠重庆”
大字，曾引起巨大争议。近日，南
通某楼盘也“炮制”了类似雷人
广告，在城市主干道工农路边的
巨幅广告牌上打出宣传语称，

“我靠·工农路”。不少市民认为
这是骂人的话，直呼“太俗”。(现
代快报)

点评：中国文化博大精深。

新闻：网友发帖称：咱班一
奇葩的英语试卷，作文下面画了
个二维码，老师还给力地回了一
句——— 您的二维码有误。这条微
博经转发后，引来不少网友的童
年回忆。当年的“熊孩子”们纷纷
表示，现在的学生也与时俱进
了，可惜还是不如老师机智。(三
湘都市报)

点评：“熊孩子”你要闹哪
样？

于华(海阳市)

“君子爱财，取之有道”。手
里有了闲钱，又不着急买房子
买车，搁在家里咋办？有人会开
导你说去投资，去理财，最好利
滚利，才会本翻番，等等一大堆
朦朦胧胧的美好理由，否则“你
不理财，财不理你”。在当今社
会，学会理财是必须的，理财需

要一定的学问，需要懂得相关
的法律法规，当然需要一个良
好的心态，否则就容易上当受
骗，特别是容易中了非法集资
的圈套，到头来弄不好会出现

“你理了财，财却不理你”的失
误，甚至发生血本无归、倾家荡
产的悲剧。

俗话说“没有金刚钻别揽
瓷器活”，我们需要多了解点理

财方面的知识。巧合的是，4月
1 9日 (星期六 )上午9点到1 1点
半，“齐鲁晚报《今日烟台》第一
届市民理财文化节活动”将在
芝罘区世茂广场举办。据悉，当
天的市民理财文化节，除了常
规的理财知识普及宣传外，烟
台市公安局经侦支队将派民警
到现场为市民讲解非法集资案
例，还有齐鲁晚报的律师团参

与此次活动，在理财维权进行
答疑解惑。这种免费的平民化
理财盛宴，普通老百姓确实有
必要去现场看一看听一听，问
一问学一学，去翔实地了解一
下银行的理财产品，亲身体验
一下银行的高端服务。盲目地
投资，盲目地理财，闲钱就有了
很大的风险，自己的钱包是很
难鼓起来的。

王春红(蓬莱市)

眼见齐鲁晚报《今日烟台》
接连推出几个系列报道，各有
特点，都挺生动鲜活。俺看好这
个“我在防火一线”系列，因为
跟我们乡村很贴近，读来亲切。
4月16日这篇说的是北上坊村
护林防火员尹育民，人家守山
14年，村民都喊他“铁面包公”。

一口气看完，比照话题版拿出
一小观点：护林防火铁面包公
加一张婆婆嘴，也很有必要。

为什么这么说呢？实话实
说，最一线的护林防火员执法
最得罪人，能坚持14年，真是难
能可贵。尤其在乡村，谁没有个
四邻八靠的亲友，都卡住不让
上山动火弄柴，不被叫“铁面包
公”才怪呢！护林员一身迷彩服

融入山林，就为大伙儿保个好
环境，咱要多理解才对。从护林
员角度讲，也需与人搞好关系，
好话好好说，争取更多支持与
理解。做护林防火宣传是个耐
心细致的活儿：执法时该硬气
是得毫不客气地管，做宣传就
要耐住性子，推心置腹地拉。摆
事实讲道理，一点一点掰持明
白，什么晓之以理动之以情的

都得用上，力劝不开窍的个别
人转过这个弯儿来，同心护林
防火。你说，这若没张婆婆嘴，
能干了这活儿吗？

有经验的老护林防火员都
知道，没过火的林下易燃物积存
多最危险。眼下风大物燥缺少降
水，是护林防火的关键时刻，可
敬的“铁面包公”都瞪起眼，张开
嘴，坚持到底就是胜利！

铁面包公加张婆婆嘴很有必要

吃一顿免费的“理财盛宴”

贾乐玉(牟平区)

春天的沁水河畔，春和景
明，草长莺飞，垂柳婆娑，百花
争艳，一派和美景象。沿堤而
行，听春鸟和鸣，看春花怒放，
春风拂面，花香扑鼻，心里便会
生出无法言说的惬意。但出城

后南行不远，就会发现这样的
乱象：河堤上，河床内，被开荒
的人垦出了一块块的“自留
地”，里面种上了各种各样的蔬
菜；河床上有些地方，被取沙者
挖了一个个足有几米深的大
坑，景象惨不忍睹。

也许在这些乱垦乱挖的人

看来，河堤河床是“无主之地”，在
上面种点菜取点沙没有人管，更
不会产生什么问题；但我却觉
得，他们贪图小利的行为给大家
带来了极大的安全隐患。千里之
堤毁于蚁穴，汛期很快就会来
临，这些乱垦乱挖的行为，不仅
破坏了了沁水河的美丽，而且给

汛期安全带来了很大的隐患：一
旦暴雨来临，不仅会造成河堤垮
塌、河道堵塞，而且河床上那些
大坑会淹没于水下，随时给经过
的人带来溺水的危险。在此，我
要奉劝那些乱垦乱挖者，不要因
为贪图那点儿蝇头小利而毁了
汛期安全。

莫让乱垦乱挖毁了汛期安全
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